

Proclamación de Guaidó genera crisis diplomática

El legislador Juan Guaidó se proclamó presidente encargado de Venezuela y obtuvo el reconocimiento de EU y varios países de la región. En respuesta, Nicolás Maduro rompió relaciones con Washington. México dijo que no desconocerá al gobierno de un país con el que tiene relaciones. En tanto, la CIDH reportó ayer 16 muertos durante las protestas registradas a lo largo del país. **MUNDO A14 y A15**



FERNANDO LLANO, AP

Estalla en Pemex otro escándalo de corrupción

- Sener revisa presuntas anomalías en contratos
- Pacta compra de hidrógeno por 2.7 mdd al mes

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Energía realiza investigaciones para determinar si se incurrió en actos de corrupción en los contratos que la pasada gestión de Pemex Transformación Industrial (TRI) adjudicó directamente a tres empresas para el suministro de hidrógeno por 20 años a las refinerías de Tula, Cadereyta y Madero.

Entre septiembre de 2017 y julio de 2018, la subsidiaria de la petrolera vendió las plantas de hidrógeno de las tres refinerías a las empresas Air Liquide México, Gazsur y Linde Gas North America para que usen terrenos, instalaciones y hasta servicios como el suministro de gas natural.

El convenio indica que Pemex TRI debe comprar hidrógeno a estas empresas por casi 2.7 millones de dólares mensuales.

3

EMPRESAS son a las que Pemex Transformación Industrial adjudicó directamente los contratos.

20

AÑOS es el periodo pactado en el contrato para el suministro de hidrógeno a la petrolera.

Las Memorias Documentales de estos proyectos, elaboradas por la administración anterior, muestran que la estrategia fue diseñada para garantizar suministro de alta confiabilidad, bajo costo por molécula, eficiencia en la conversión de gas natural a hidrógeno y reducción de paros no programados en refinerías.

El costo de la venta de estas plantas no se integró a las memorias.

Hace un mes, la titular de Energía, Rocío Nahle, visitó la refinería de Tula, en la cual constató que la planta de hidrógeno está cercada porque, de acuerdo con los trabajadores del complejo, fue vendida por la administración pasada antes de irse.

Esta investigación se suma al expediente abierto sobre los sobornos millonarios de Odebrecht a Pemex y a la que se hace sobre funcionarios ligados al robo de combustible.

CARTERA B1

HIJOS DE CHAPO MATARON A JAVIER VALDEZ: EL LICENCIADO

● Dámaso López Núñez, *El Licenciado*, señaló a los hijos de Joaquín Guzmán Loera del homicidio del periodista Javier Valdez. En su testimonio durante el juicio contra el capo, dijo que Emma Coronel coordinó la fuga de *El Chapo*. **A8**

Fuentes asume TEPJF, tras renuncia de Otálora

CARINA GARCÍA
—carina.garcia@eluniversal.com.mx

La magistrada Janine Otálora renunció ayer a la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Dijo que "la vida institucional de México vive una nueva época y el tribunal debe saber adaptarse a los cambios".

Horas después de anunciar su dimisión para "facilitar la transición" del TEPJF, el pleno de la Sala Superior eligió en privado y por unani-

midad al magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera como presidente.

Otálora concluía su presidencia en 2020, pero en diciembre el magistrado José Luis Vargas exigió su renuncia, luego de diferendos al resolver la elección de Puebla.

Otro de los casos que provocaron choques entre los magistrados fueron la validez de las elecciones de Coahuila, en 2017, y el registro como candidato independiente de Jaime Rodríguez Calderón, en 2018.

NACIÓN A4

Familia de Alonso exige reporte sobre caída de helicóptero

● La aeronave donde murieron la gobernadora y su esposo se desplomó de forma inusual: SCT

SUZETE ALCÁNTARA
—nacion@eluniversal.com.mx

Al cumplirse un mes de la muerte de la gobernadora de Puebla, la panista Martha Erika Alonso, y de su esposo, el senador Rafael Moreno Valle, sus familiares exigen que el gobierno federal les informe de los avances de la investigación del accidente aéreo en el que perecieron.

Florentino Alonso Hidalgo, her-

mano de Martha Erika, dijo a EL UNIVERSAL que las autoridades no se han comunicado con él, pese a que hubo un compromiso de avisarle de cualquier resultado sobre la caída del helicóptero.

El presidente del PAN, Marko Cortés, indicó que no ha tenido información de Gobernación ni de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sobre cómo van las investigaciones.

La SCT dio a conocer ayer que de manera "inusual" el helicóptero siniestrado en Puebla, donde perdieron la vida los panistas, cayó a tierra en posición invertida en un ángulo de 60 grados.

NACIÓN A7

SE SUBEN AL RING POR GASOLINA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: "PUBLICITARIO Y RAMPLÓN, ARGUMENTO SOBRE EL DESABASTO" **A4**

ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ: "NO ES UN ASUNTO PUBLICITARIO, ES UNA CRISIS QUE REQUIERE SERIEDAD" **A4**

Presidente de México Gobernador de Jalisco

"YA NO MÁS TV PARA UNA CLASE MEDIA JODIDA" **A4**

QUÉ HACER

LA RUTA DEL DRINK **E1**

ESTADOS

PIDE APOYO POR CRISIS MAGISTERIAL

El secretario de Finanzas de Michoacán dice que el gobierno federal debe ayudar para pagar nómina. **A10**

CLASE

LA NUEVA MARTHA CRISTIANA

SOLO SUSCRIPTORES

